

白井中学校だより

編集・発行 佐倉市立 白井中学校
〒四八九・五六三五
第八号

行事を通して学ぶ

～阪神タイガース岡田監督の「アレ」～

校長 澤田 法義

朝晩冷え込む日が増え、敷地内の紅葉がより鮮やかになり、木の葉が色とりどりで、最も美しい季節になりました。10～11月は実りある行事が続ぎ、生徒たちの活躍できる場が多くありました。修学旅行、校外学習、合唱祭、生徒会役員選挙、部活動新人戦：などです。合唱祭では、歌詞や言葉を大切に表現し、気持ちのこもった歌声は、各クラスの普段の練習の成果が存分に発揮され、聴いている側の心を感動させてくれました。やり遂げた生徒たちの中には、新たな自信も生まれ、大きな成長につながったと思います。生徒たちが真剣に取り組んでいる姿を直接見ていた多くの保護者の皆様に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

《生徒数》

1年	95名
2年	120名
3年	115名
計	330名

※発行日現在

それぞれの選手が自分の役割や強みを認識し、その時でできることを丁寧に行き、シンプルにその繰り返しなのだと思えます。奇跡を待つことは意味をなさない。それよりも、来るべき機会に備えて、自分達にできる準備を普通にやりきること、いざという時にその機会をもつにすることができ。優勝を考えると、口に出すとどうしても奇跡やスーパープレーを本人も周りも期待してしまふ。そうすると普段とは違った余計な力が入る。だから普段を大切にすること、そして優勝を敢えて「アレ」と言った岡田監督の組織を育てる手腕に感服しました。

「普通のこと」を丁寧に行き、積み重ねた結果、普通に勝つこと目標としていくことはいきなり試合本番でできるようにならない。練習してきたことをしっかりとやる。それ

地域の皆様と一緒に考えていきたいと思えます。

4月からお子様たちはあまたの成長を遂げ、新たな知識や経験を得る一方で、時には挑戦や困難にも直面してきたことと思います。保護の皆様、地域者の皆様と我々白井中教職員との連携があったからこそ、その一つ一つを乗り越え、成功と共に成長していったのだと感じております。ありがとうございました。来たる2024年もよろしくお願いたします。皆様にとってよい年でありますように。

◇合唱祭

10月31日(火)に佐倉市民音楽ホールで合唱祭が行われました。昨年度は、入替制での発表でしたが、今年度は、新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことをうけ、全校生徒がホールに入り合唱祭を行うことができました。どのクラスも歌声委員を中心に一生懸命練習に取り組み、自由曲を仕上げ、当日発表することができました。どのクラスの合唱も素晴らしい歌声でした。

結果は次の通りです。

- 1年イメージ画賞 1年3組
- 2年イメージ画賞 2年3組
- 3年イメージ画賞 3年2組

- 1年指揮者賞 1年3組
- 1年伴奏者賞 1年1組
- 1学年最優秀賞クラス

1年2組 自由曲「変わらないもの」



2年指揮者賞 2年1組
 2年伴奏者賞 2年4組
 2学年最優秀賞クラス
 2年2組 自由曲「時を越えて」
 3年指揮者賞 3年3組
 3年伴奏者賞 3年3組
 3学年最優秀賞クラス
 3年1組 自由曲「虹」
 3年1組は一部会音楽発表会に出場し、さらに選抜され、印旛郡市音楽発表会にも出場しました。

◇小中ふれあい交流会
 11月24日(金)に白井中学校と印南小学校、間野台小学校の特別支援学級の児童生徒が七井戸公園に集まり、ふれあい交流会を行いました。

それぞれの小中学校の児童生徒が一緒になるように5班に分かれ、中学生が各班のリーダーとなり、いろいろなゲームやクイズ、グループ活動などに取り組み、大活躍でした。

午前中半日の行事でしたが、学校に帰ってきたむつみ学級の生徒たちは、みんな笑顔で、職員室にあいさつに来てくれました。お疲れ様でした。

◇全国学力・学習状況調査
 令和5年度「全国学力・学習状況調査」の本校の傾向について、次のように分析いたしました。

○国語の調査結果について
 差はありませんでしたが、全体的に課題が見られました。特に言葉の特徴や使い方に関する事項に課題が見られました。

○数学の調査結果について
 「図形」と「関数」の正答率に課題が見られました。問題形式別では、「記述式」の正答率に課題が見られました。

○英語の調査結果について
 「聞くこと」と「読むこと」はよくできていましたが、「書くこと」の正答率には課題が見られました。また、「知識・技能」の観点に課題が見られました。

○学校質問紙の調査結果について
 生徒と教員の関りはおおむね良好と考えられます。生徒の良いところを積極的に認めそれを生かして、前向きに伸ばしていくようとしています。教員同士においては、学級で起きている諸問題についてオープンに話し合いをし、組織で解決しようとする雰囲気根付いています。課題としては、より一層の授業力向上のため、よりよい授業づくりに向けて、相互授業参観や情報交換の推進を考えています。

○生徒質問紙の調査結果について
 生徒の自己有用感が高く、前向きな姿勢で学校生活を送っている様子が見えます。教員側が生徒の良いところを見つけ伝えていくことが重要であるということがわかりました。また、規範意識が高いことや人の役に立ちたいという気持ち強いことがわかりました。一方、学習時間少ないという回答が多くみられるので、今後学習への取り組み方の改善が、本校の課題であると考えます。

○改善方法について
 小テスト、定期テスト、実力テストを用いて、生徒の実態把握をすることで生徒の苦手な部分の改善に向けて取り組んだ結果、知識の定着や表現方法の工夫が見られるようになりました。今後は、生徒が自主的に家庭学習を進められるように働きかけていきたいと考えています。また、ICT機器の効果的な活用について検討していこうと考えています。

◇12月の予定
 ※12月1日(金)第3回定期テスト
 3年実力テスト
 一斉下校

※12月5日(火)学級優先日

※12月6日(水)3年佐倉市学力状況調査

※12月7日(火)家庭教育学級 一斉下校

※12月11日(月)授業参観・保護者会

※12月12日(火)歯科管理検診

※12月13日(水)2年職業人に学ぶ

※12月15日(金)入試相談開始

12月分諸経費振替日

※12月20日(水)給食最終日 大掃除

※12月21日(木)一斉下校

※12月22日(金)全校集会

※12月23日(土)～1月8日(月)

冬季休業

※1月9日(火)全校集会